
 

 

臺北市立中山女子高級中學 112學年度第 1學期 

第 1次膳食管理委員會會議紀錄 

壹、時間：中華民國 112 年 9月 26日（星期二）12 時 10分 

貳、地點：莊敬樓 2 樓第 1會議室 

參、主席：張校長云棻 

肆、出席人員：如簽到表 

應到：19人         實到：19人       缺席：0人        列席：2人 

伍、上次會議討論事項與執行情形： 

項次 內容 後續執行情形 

1 

修正本校「市有公用

房地提供使用－熱食

部招租案作業說明

書」 

1. 112學年度熱食部招標，仍由萬鑫公司承租 

2. 作業說明書主要修正：價格調漲、餐點送驗、優

化訂餐系統。 

(1) 價格調漲訊息，利用各項會議及管道進行宣傳。 

(2) 訂餐系統已更新，目前以個人方式訂餐，系統

仍持續修正中。 

2 
修正本校「開放外食

訂購實施要點」 

1. 修正重點為：增加無痕飲食申請、整潔優勝班級

下個月增加一次訂購外食機會、違規若屬負責人

疏失以罰負責人為原則。 

2. 無痕飲食無班級申請，餘如修正後要點執行。 

陸、主席致詞：本委員會主要討論校內飲食健康、營養、安全與同學是否吃得開心。一

學期召開兩次會議，第一次多著重政策討論，包括組織、辦法及推動方式等，第二

次則以意見回饋、滿意度調查及學生委員的想法等為主。 

柒、工作報告： 

一、 關於訂餐系統 

(一)訂餐系統更新內容： 

前台(學生)： 

1.增加取餐時段 

2.預訂餐點、預訂取消、當日取消訂餐 

3.餐具餐盤綁定、未歸還停權規範 

4.支援悠遊付款方式 

5.商品圖文模式 

6.可支援熱食廠商現場 pos訂餐、點餐機訂餐 

 



 

 

後台（管理者、廠商） 

1.商店控制上下架、區分班級用還是個人用 

2.各商店類別控制上下架 

3.商品彈性上下架星期、設備（web,pos,點餐機）控制 

4.各項報表管理、統計 

5.參數控制訂餐截止時間 

6.商店 pos設備出單方式、點餐機支援連動悠遊卡、悠遊付款（支援多種設備

整合連動） 

(二)問題：新系統以個人訂餐模式設計，與以往使用習慣不同，剛開學時循往

例以班級及個人訂餐模式併行，造成系統紊亂，加上新生不熟悉，出現重複訂

餐、訂餐後後台無法顯示、無法取消或取消後系統仍顯示有訂餐等等各項問題。

9/4開始改為個人訂餐後，狀況已改善許多。 

二、 無痕飲食後續作為：開學時跟外食訂購負責人宣導，衛生組外食專區已整理環

保便當商家名單，並與訓育組討論班聯會於洽談合作商家時，詢問廠商配合意

願。 

三、 持續進行熱食部衛生檢查(每週至少一次)，抽驗餐碗澱粉、脂肪殘留以了解清

潔情形，抽驗炸油油脂酸化情形。上學期抽驗檢測結果均合格，符合「學校餐

廳廚房員生消費合作社衛生管理辦法」之規定。 

四、 每個月陳核學校販售校園食品（含智慧自動販賣機）自主管理檢核表。 

五、 相關人員訓練：8/30 副總務股長幹訓，9/4 高一、二各班外食輪值人員說明會，

9/5及 9/7各班負責訂購外食人員說明。 

六、 不定期接受衛生局檢查、輔導營養師督導檢查暨聯合食安查核。 

七、 熱食部滿意度調查預計於 11/3~11/12進行。 

八、 熱食部飲料杯，採用循環杯實行一學期的狀況，檢討如下： 

優點：環保、減塑 

問題： 

1. 銷售量大幅下滑：循環杯一個月使用量 500 個左右，PP 瓶一個月超過

2000杯。 

2. 價格高：1 個杯清潔費 5 元(之前跟連絡學生說 1~2 元)，杯蓋由熱食部

負擔，每月底另加計 5%營業稅。 

3. 費事：下載 APP、回收機使用不便、需要協助清洗等。 

捌、補充說明： 

一、 訂餐系統： 

學務主任：新系統的設計是雙軌，如果用班級訂餐進去，則無法查詢個人訂餐

情形，也無法取消。若用個人訂餐路徑進去，除了班級名單查不到以外，



 

 

每個人要訂餐都需登入、登出。廠商設計新系統符合教育局政策，是以個

人訂餐為主，因此有一段時間都用個人訂餐，但是班級訂餐較快，老師們

也建議開放班級訂餐，所以目前兩種方式都有。不過訂餐可選 11點或 12

點領餐，個人訂餐時兩個時間都有人選，造成熱食部困擾，後來修正為只

能選 12 點。剛開學時，重複訂餐、訂錯、多訂或未成功訂餐的狀況，都

一一進行處理，熱食部也吸收所有的損失，協助讓每個有反應的同學都有

餐可以吃。 

教師會代表許老師：中山女高是第一個有訂餐系統，當時構想是班級訂餐，但

是用個人及班級進去都沒問題，只是班級訂餐比較方便。但因太多年了，

系統資料庫太大、速度太慢，每年需清理資料庫，很多程式碼也遺失了。

新系統的問題是進去的路徑不同的話就看不到另一路徑訂的餐，也無法取

消，這部分的改善需要點時間，系統廠商因工作繁多，已排入修正時程，

希望之後兩種路徑能整合，進去後都可以看到，也可以取消，這部分應該

是沒有問題的。 

家長：同學反應，太晚訂會訂不到。 

學務主任：線上訂餐每一項餐點因備料問題，有數量上限。同學喜歡吃的餐一

般都是除了便當以外的選項，熱門餐點比較會有大家搶著訂的狀況，但是

如果可以選擇其他餐點，不至於有訂不到的情形，而且也可以現場買。 

高一級導師：對高一來說，訂餐是最快可以拿到餐的方式，之後就知道用各種

管道，買到自己想吃的餐點。剛開學出現的很多問題，感謝熱食部都幫學

生處理掉了，這就是學校有熱食部的優點，這是一個團隊，有問題大家努

力一起解決。 

高一學生代表：剛開學是很紊亂，但目前訂餐或到熱食部買餐都沒有問題。 

學務主任：感謝高一導師的協助，以後會在新生輔導時加強訂餐系統的訓練。

剛開始訂餐報表只有數量，可能有同學以為有訂到而誤拿，後來修正報表

呈現出訂餐者的姓名，因此誤拿的情況已有改善。 

校長：感謝這麼多人的協助，謝謝熱食部，店長是很有教育理念且不以營利為

主要考量的廠商。 

二、 無痕飲食： 

高三學生代表 1：高三課業繁忙，應該嫌麻煩而不會選擇無痕飲食。 

高三學生代表 2：外食會訂給學姊妹，若採無痕飲食，回收上會很不方便。 

學務主任：無痕飲食是一次外食的基本額度以外，班級活動時可以額外申請，

鼓勵試試。 



 

 

校長：環保概念很不錯，鼓勵可以努力看看。 

三、 循環杯： 

熱食部：認同環保理念，但是操作上真的麻煩，同學考量時間勝過環保。環保

杯清潔費居高不下，且杯蓋的設計，飲料容易傾倒流出，而且貼貼紙呈現

不同飲料種類，也會導致無法提供太多選擇。PP瓶因外觀即可辦識，可以

有多樣的飲料選擇，對同學更具吸引力，加上方便，所以銷售量的差異不

只 4 倍。剛開學比較混亂，先用 PP 瓶，但有建議同學多重複使用幾次，

自備瓶、杯均可折 5 元。 

校長：循環杯實施一段時間，成效及使用上的確有難度，後續再研議；在問題

解決前，PP瓶多使用幾次，也可以盡量環保。 

玖、提案討論： 

案由：修正本校「疑似食品中毒危機處理及通報程序」，提請討論。 

說明： 

一、 因人事更迭，更新危機處理小組組織名單。 

二、 通過後，提衛生暨健康促進學校委員會討論。 

校長補充：1.本案處理程序與本校緊急傷病處理規定結合；2.已成立群組，可在第

一時間啟動救護程序。 

決議；通過 

玖、臨時動議： 

熱食部：班代大會建議增加儲值點，經討論後，10/2 開始，除了原本的儲值區外，

每個 POS 櫃台均可儲值，但只能除 100 元，同學自己放錢進盒子，這樣不會讓

員工碰錢，又能解決同學方便儲值買餐的問題。 

家長代表：同學回收熱食部餐碗時，一定要先分類好，否則小義工還要幫忙分類，

會耽誤上課時間。 

主任：因為高一不熟，雖然一直宣導，但每天回收的人都不一樣，需要不斷提醒。 

壹拾、散會：13 時 5分 
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